
【第 3 回】 家庭から出るごみと資源物に関するアンケート(第二弾 ごみ・資源物の収集方法や費用負担に関するアンケート)  

 

回答期間と回答率 

・回答期間 

 令和 3年 10月 15日から令和 3年 10月 21日まで(7日間) 

・回答率 

 58％ 

 メール到達者 277名のうち 160名が回答(令和 3 年 10 月 1 日現在登録の eモニター297名)  

 

問 1 あなたのことについて 

 

2.年齢(年代) 

         

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3.性別 

 

                  

 

 

 

 

 

 

 

 



4.世帯構成     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

5.あなたの住まいについて 

 

               

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



6.居住年数  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

7.お住まいの地域           

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



8.職業 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問 2 ごみ・資源物の収集について 

                 

1.現在のごみや資源物の収集回数について、どう思われるか分別区分ごとに 1 つ選んでく

ださい。 

 

a.可燃ごみ（週 2回）について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



b.可燃粗大ごみ（月１回）について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

c.不燃ごみ（月 2回）について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



d.プラスチック製容器包装（週１回）について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

e.古紙（月２回）について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



f.衣類布類（月 2回）について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

g.びん（月 1回）について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



h.かん(月 1回)について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

i.ペットボトル（月 1回）について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



j.廃食用油（月 1回）について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

k.金属類（月 1回）について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



l.蛍光灯、水銀式体温・血圧計（月 1回）について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2.可燃ごみなどのごみ置場について困っていることを選んでください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



No. その他内訳 

１ 沢山の場所を回収するので、時間がないのは分かるが、網を乱暴に扱うので、すぐに破ける。 

２ ゴミ庫の中にゴミを入れにくい 

３ ゴミ置き場に対してのゴミの量が多い 

４ 集積場スペースの割に、多くのゴミが置かれるため、可燃ゴミが黄色いネットからはみ出してし

まうときがある。 

５ 大曲で昔使われていた水路の部分にゴミ置き場が設置されているが、住民手作りの囲い？があり、

その元水路に入れなくなっている。そこの草むしりをしたいのだが、入れない為草が伸び放題で

困る。 

６ 不燃ゴミをあさって、持ち帰る人がいる 

７ 不燃ゴミの日に捨ててある家電等を個人的に回収している人がいる 

８ 1 野良猫問題。2 隣のアパートのゴミ捨て場のマナーが悪くて、ゴミが散乱してる。 

９ カラス避けネットが自費なので町の補助があると嬉しいです（自治会での購入はいつもベテラン

会員のいる地区に予算が取られてしまうので） 

10 ごみを出す時間が当日の限られた時間のみだと、当日不在の場合にゴミ出しができず不便に感じ

る事がある。 

11 収集箱や周囲にゴミを投げ捨てる方がいること。特に煙草のゴミ収集場所への投げ捨てはたいへ

ん危険だと感じます。 

12 水道道の歩道上にあるので黄色のネットの上に部外者がごみを放置して行くのがカラスの寄る原

因になる 

13 袋の購入コストがバカにならない。 

14 通行人が捨てたと思われるゴミが置いてある 

15 場所が道路渡って行く少し距離のある場所で、日々のゴミ出しが大変に思う。 

 

3.資源物置場について困っていることを選んでください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



No. その他内訳 

１ 会社の出社時間の関係で捨てる時間帯に捨てれない。当番制にされると出社時間に間に合わず無

駄に会社を休む事になるから、早急に廃止して欲しい。 

２ 交代で役割で立って頂いているだけなのですが、衛生員の方等に監視されているようでイヤだ。 

３ 資源ゴミで歩くスペースが減ってしまうため安全面が心配 

４ 資源物多くてちょうど曲がり角なので車が通りにくい 

５ 自治会に入っていない人がごみの分別について文句を言いに来る。 

６ 自宅前が置場所なのに捨てられず、離れた所まで出しに行かなければならない 

７ 場所が遠く、当番が大変。 

８ 当日朝 1 時間しか出せる時間が無く不便。町内別地域を見ると前日夜から出せたりするので地域

ごとに違う運用にも違和感。 

９ 当番がめんどくさい 

10 道路幅が狭く交差点の正面なので車が出づらい。 

11 分別に対しての温度差が大きい。 

12 役員の方がずっといると出しにくさを感じます。これは何？と言われ、間違った物を出していな

いのに、監視されている気分です。 

13 回収にくるまえに何者かの男性がやってきて持っていく姿をみた。 

14 特に困っているという程ではないが、立会いの担当になると少し負担に感じる。 

15 小学生の通学路にあたり、歩道が狭く、資源ゴミがさらに歩道を狭くしていて危ないと感じる 

16 いつものゴミ置き場が良い 

17 今までの置き場が廃止され遠くなってしまった。量も多いため困っている。 

18 当日の朝回収では時間がない。前日夕方から収集可能にしてほしい 

19 当番が仕事でできない。そもそも当番なんてあんな人数が必要なのか 

20 道幅が狭いので通行車の邪魔になる 

21 月に一度は少なく、場所が遠すぎて高齢の方は本当に大変（出せない方もいるのでは）他の市町村

では可燃ごみと同じ場所で回収するなど寒川でも近くで出せないのでしょうか？是非検討して頂

きたいです！！ 

22 瓶とペットのルールを混同して、指導する人がいる。 

23 ネットの交換もしないまま、満タンのネットのまま捨ててい行く人が多すぎる 

24 衛生委員や、自治会会員の負担が大きすぎる。 

 

 

 

 

 



4.資源物のリサイクルセンターへの持ち込みについて選んでください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

No. その他内訳 

１ 粗大ゴミと合わせて可燃ゴミも持ち込んだことがある 

２ 粗大ゴミの持ち込み 

３ 車が運転できないため持ち込みができず不便を感じます。 

 

5.4の質問で「持ち込んだことはない」以外を選択した方に質問します。持ち込んだ理由を

選んでください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

No. その他内訳 

１ 特にビン、缶、ペットボトルは収集回数が月 1 回では少ないから。1 回では少なく、 



6.衛生指導員について、どのように考えるか選んでください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

No. その他内訳 

１ 衛生指導員が何をするのかイマイチわからない 

２ 衛生指導員の制度は知っているが、実際どのような活動をしているのか分からない。 

３ 現場に来てない 

４ 子供が小学～大学までいるので時間をきっちりというわけにはいかない。時間に遅れる・予定通

りにいかないことで周辺に迷惑をかける・理解されないことがとても気に重いです。 

５ 自治会によっては機能していないこともあると聞いている 

６ 住民全てが同じような知識になる様 ff 

７ 世帯数が少ないところは衛生委員のみにしてほしい。ゴミ当番さんは人によって一緒にやりづら

い時がある為。 

８ 制度は知ってるが、どんな役割なのか詳しくわからない。 

９ 朝の忙しい時間で寒くても暑くても体調が良くなくても行かなきゃと思ってしまいとても負担で

す。無くても良い仕組みを考えて欲しい。 

10 必要だとは思いますが、指導員によると思います。 

11 必要だとは思うが、自分は忙しくて出来ないので申し訳無いと思う。 

12 役割が漠然として分からないので答えられない 

13 輪番で回ってきて 1 年間、子育て、会社務めもある中で大変過ぎた。周辺の方とのコミュニケー

ションは広がった。輪番で係が回ってきて恫喝しあって、自治会を辞めたケースも多い。不平等す

ぎる。 

 

 



7.衛生指導員の経験がありますか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問 3 ごみ処理経費の費用負担について 

現在、可燃ごみとプラスチック製容器包装について、指定収集袋を使用する方法で、ごみ処

理にかかる費用の一部を負担していただいているところです。 

 

1.収集回数を増やした場合の費用負担増について、どのように考えるか選んでください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



No. その他内訳 

１ そもそもゴミを出すのに、指定のゴミ袋を購入するなどなんらかの利権が絡んでいるとしか思え

ない。スーパーやコンビニでもらうビニール袋をゴミ袋として利用できる方がエコであり、経済

的。このような人の善意に頼る非合理的な政策はやめた方がいい。町民を愚弄している。 

2 回数を増やさずに負担が増えても良い。対処療法的にゴミ取集運搬そのものの回数と費用を増や

すより、処理施設・設備に投資したほうが良い。 

3 収集回数を増やすとゴミが増える気がします。今ある回数で袋 1 枚で済むように頑張っていると

ころです。 

4 費用は増やさず回数だけ増やして欲しい 

 

2.1の質問で「費用負担が増えてもいいので収集回数を増やしてほしい」を選択した方に質

問します。 

費用負担増の方法として、現行の可燃ごみ、プラスチック製容器包装用の指定収集袋に加

えて、新たに不燃ごみ、可燃粗大ごみに指定収集袋を使用する方法と、現行の可燃ごみ、プ

ラスチック製容器包装用の指定収集袋を値上げする方法が考えられます。このことについ

て、どのように考えるか選んでください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

No. その他内訳 

１ 月１回は少なすぎるので資源ゴミに関しては袋などを使用して収集回数を増やして欲しい 

2 現行の可燃ごみのサイズを大きくしてくれるなら 指定収集袋の値上げに賛成できるが 現行の

袋の値上げは反対 

3 値上げはありえない。日々の生活にこれ以上値上げを強いるなど、知恵も出さずに負担を強いる、

便乗値上げを画策する者は排除すべし！ 

 



問 4戸別収集について 

 

1.建物ごとにごみを収集する戸別収集方式の良いと思うところをお答えください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

No. その他内訳 

１ リサイクルセンターへ持ち込んだ時に、受付の女性になるべく集積所に持って行くように言われ

て嫌な思いをした事があるから持って行きにくい。         

 場所によっては、交通の妨げになっているので解消される。 

2 海老名市は成功してますよね。ベンチマークして下さい。塵芥車のルート、停車回数は多くなりま

すが。 

3 高齢の方が今後増えゴミ出しが大変になる。ゴミを出すために自宅の窓や玄関の鍵を閉めたり赤

ちゃんなど少しの時間でも一人にして家から出るなど意外と面倒。 

4 コストが増えるのでは 

５ 自治会に入っていない家庭が当番をしていない現在の不公平がなくなるので良い。 

６ 自治会の加入問題がなくなる 

７ 回収されないと困るので、きちんと分別すると思う 

８ ゴミ出しに責任がもてる。従量制に移行しやすい。 

９ 誰のごみかわかるのでちゃんとしそう。 

10 マンションなので個別収集は無理と思われる 

 

 



2.戸別収集方式で弊害があると思うところを選んでください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

No. その他内訳 

１ ドライバー自身の安全意識が悪いと、住宅地の子供に危険が及ぶかも。 

2 敷地内にゴミ置場のスペースを確保しなければならない 

3 敷地が汚れたり、虫の元になる 

4 ゴミを一時的にでも、カラス等の被害を避けながら、収集の時間まで、保管しておく場所が無い。 

５ 収集が大変になる 

６ 町職員の負担が大きくなる。海老名市役所職員の友人が、戸別収集になった際、ごみ収集の人手不

足で町職員が順番でゴミ収集に加担しなければいけなくなった。と聞いたので。お子さんも親御

さんが大変になっているのをみて不満言ってました。 

７ 収集の人が大変 

８ 不法投棄がもっと増えると思う 

９ 敷地内にスペースを確保できない 

10 清掃員の皆様回収忘れなどの手間が増える。の負担が増えそう 

11 回収忘れなどの手間が増える。 

 

 

 

 

 



3.戸別収集の実施について、あなたの考えに近いものを選んでください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

No. その他内訳 

１ アパート住まいなので今はなんとも言えない 

２ どの程度費用負担するのかわからないと回答できない 

３ 過剰な負担でなければ戸別収集もありかもと思います。重いし、最近は、車の運転も荒くてゴミ出

しだけではねられそうになります。勝手によその人に持ち込まれることもあるし。ごみ収集場を

確保するのも難しい地域が出てきたら、試験的にしてみるとかどうでしょう。 

４ 健康上の理由で収集所に出せない方のみ、別途配慮すればよい。 

５ 現時点では費用負担の観点から個別収集は必要ないと思うが、自治会に入らない人がいたり、集

積所のルールが守れない人が多いので、いずれ藤沢や海老名みたいに個別収集しないと解決しな

いのか、と思ってしまう。 

６ 個別収集を希望ですが、費用負担がいくらなのかにより諦める。費用負担の範囲がどれ程のもの

なのか分からない。 

７ 戸別に収集することも良いが 個別に持ち込める仕組みが欲しい（クリーンセンターに資源ごみ

が持ち込めるように可燃ごみも持ち込める施設があると便利 持ち込んだ場合は収集袋が必要な

いうえ 費用が抑えられる 

８ 高齢化が進むにつれ、個別回収も検討が必要になり得る。 

９ 自分勝手な出し方がなくなると思う 

10 集積所まで遠い方も負担なく出せるようになると思います。 

11 町内会の区割り毎にゴミ置き場を設ける現状が適切と思う。 



12 費用負担が増えても、個別収集は必要。住民の意見など聴かずに、行政として導入するべき。この

アンケートに回答される方がゴミ出しが出来ないと思わない。全世帯個別でなくとも、出しに行

けない高齢者等の施策を本気で考えていただきたい。 

 

 


